enquare proportion of property of the property

ranto a file I broke of reda granto co ossi describe o mid to con a far mino

la Dictadura con respecto al pue- son sus acreedores. blo mexicano, es la de hacerlo ab- Cáceres, aprovechando las fa-

en el servilismo y la cobardía; se todo infundado; no se digna diri haz de flores marchitas, una fa- guía. lange taciturna de ex-hombres, una generación enferma, inyec- vanidoso, tanto ó más que su tada de todos los oprobios y tri- compañero Murguía, al grado de el Centro. turada por todas las tiranías.

cación que envilece. Se ha intro- alumnos. En los exámenes se ciones que ha provocado las pro- dículo. testas de los estudiantes de Mine-

que más adolece del defecto que los alumnos de la Escuela Naval, venimos condenando, es la Es- á punta de trancazos. Tan salvaje cuela Naval de Veracruz. Fácil teoría es aplicada por sus procla- por tales medios, los atropellos que será comprenderlo cuando se co madores en toda oportunidad, y

val es un individuo que no tiene ocupar ese puesto que sólo se le orgullo de los citados oficiales, y y "El Pueblo" de la ciudad de Médió por favoritismo, como general- expuestos al castigo por la memente sucede en nuestra Patria. Para nada se preocupa de los depo en paseos, regatas, bailes y para determinada profesión, sino ron las autoridades con el ánimo diversiones de todo género, sin seres envilecidos, con muy meacordarse de que es Director de la Escuela más que para cobrar un sueldo que no gana en verdad. El Sub-Director se aprovecha de esto para abrogarse las facultades rrupción reinante, á pesar del de su negligente superior; pero empeño de la Dictadura por decomo es un infeliz, debilitado por generar á nuestro pueblo, todala dipsomanía á que se entrega constantemente, es manejado por xicana elementos sanos, cerebros los oficiales Murguía, Zepeda y Blázquez, que son allí á los verdaderos amos.

Cáceres, que así se llama el Sub-Director, no tiene la menor delicadeza y su más grave defecto dio actual y pugna por modificar consiste en que pide dinero pres- lo, esa juventud que se revuelve tado á cuantos están á su alcance, contra sus tiranos y corruptores, y no paga jamás sus deudas. Los es la bella esperanza de la Patria. alumnos son víctimas de sus sablazes, y no pueden negarse á prestarle dinero para no incurrir el lejano porvenir, y desde hoy en sus venganzas. Cuando algún trata de formar los esclavos para alumno se atreveá cobrar al Sub- las tiranías que lo sucedan. La Director, lo que le ha prestado, juventud de hoy es la que debe enéste manda á su acreedor al calabozo. Cáceres es déspota y grosero con los alumnos, cosa que zándose contra la abyección, re- tario, Hidio Soto; Tesorero, Te- Luis Potosí, papasal oficioso subá estos les disgusta; pero más les chazando la educación envilece- más Soto; 1er. Vocal, Desiderio vencionado desde los tiempos de narias de esos ennucos. El des- como tal organizó una manifestadisgusta verlo afable con ellos, dora que se pretende darle y pro- García; 20 Vocal, Felipe Soto. - Escontria con \$15.00 semanarios, venturado Estado de Campeche ción en honor del Gobernador Azporque la afabilidad es el preliponiéndose hacer brillar en el Presidente de la Comisión de Saninos endilga el más soporífero de sus se libró del corrompido García nar Cano. Dicha manifestación minar del sablazo. Imbuído Cáce- futuro, tiempos de felicidad y de dad, Ramón Jaso; Procurador Ge- artículos. No defiende á los bella- M., pero le ba caído una nueva se llevó á cabo el 23 del pasado res en la estúpida idea de que los gloria para la Patria, que hoy só- neral, Francisco Villarreal, Sar- cos que hemos atacado, sino que, militares son superiores á los lo ha conocido días de luto y de gento de Armas, Bartolo Valerio. con tono de dómine, se pone á darpaisanos, trata á estos con exa- ignominia.

Si alguna preocupación siente gerada grosería, especialmente si

vecto; en la imposibilidad de ne- cultades que le abandona el Digarle toda educación y mante- rector, ha conseguido que se den para elegir á sus mandatarios. nerlo en el más absoluto analía- al Teniente Murguía algunas cábetismo, trata de que, cuando tedras, servicio que el Teniente menos, la educación que se impar- paga á su protector, dándole una te en los planteles oficiales sea lo parte de sus sueldos, á fin de que la enseñanza práctica que cultiva peor posible y no preste grandes pueda mantener sus vicios. Esbeneficios á quienes la reciben. | te Murguía se gasta con los alum-Se quiere educar á la juventud nos un orgullo insoportable y del la quiere despojar de sus natura- gir la palabra a los alumnos, sino fecunda en bienes, que tendra que no?" les vigores y de sus ingénitas no- cuando es absolutamente preciso, blezas; se le quieren arrancar las pues dice que hablarles, sería realas de sus entusiasmos y de sus bajar su categoría, porque es invirilidades, y hacer de ella, de esa sondable la distancia que separa juventud hermosa-fuerza y ale- á un alumno de un Oficial. Lo ingría y esperanza de la Patria-un sondable es la necedad de Mur-

El Teniente Zepeda es también que considera indecoroso visitar La educación que dan á la ju- a su familia porque esta es pobre. ventud los hombres que hoy tie- Con estos antecedentes, fácil es nen en sus manos el Ramo de imaginarse que especie de dés- lejanas de nuestra Patria; adelan- Interesante artículo titulado "De-Instrucción Pública, es una edu- pota será este Zepeda con los ducido en las Escuelas un régi- venga de los alumnos que no lo República; adelante sin desma- samente de nosotros en los párrafos men de cuartel; los maestros se quieren, reprobándolos. Se las da yar, que por todos los ámbitos de que á continuación transcribimos: conducen como capataces; el Mi- de gran matemático, pero no es la Nación, se oyen aplausos que "Regeneración:" otra víctima de nistro del Ramo se porta como más que un ignorante. El mes de os lanzan vuestros hermanos, que la psicología. un Jefe de reclutas, y la juventud Junio próximo pasado, en un así tratada se indigna y protesta examen de Trigonometría Recticon justicia. No hace mucho que línea y Esférica, pretendió reproen la Escuela de Minería, Justo bar á un alumno bastante aven-Sierra se conquistó con su estú- tajado, con tanta injusticia que pida grosería la hostilidad de los el Profesor de la materia interestudiantes, que le corrieron un vino, demostrando á Zepeda que merecido desaire, y no será difí- era un ignorante, pues que recil que se sigan registrando casos probaba al alumno, precisamente como el citado, ya que en todos porque éste había contestado los colegios se sigue con la juven-bien. El alumno no fué reprobatud el mismo sistema de humilia- do al fin, y Zepeda quedó en ri- sostiene Bernardo Reyes en diver-

Los citados Murguía y Zepeda, y el Teniente Blázquez, procla-Uno de los planteles oficiales man que han de hacer militares á nozca lo que pasamos á referir. los alumnos de la Escuela Naval El Director de la Escuela Na- están en una condición bien triste y bochornosa, sometidos á las próximas elecciones. humillaciones que les impone el nor altivez. En esta Escuela como en todas las oficiales, no se dadas versiones respecto á la consprocura formar hombres aptos piración (?) de Sabinas que inventadiana intrucción en el ramo que estudien, pero con el alma repleta de abyección.

Por fortuna, á pesar de la covía quedan entre la juventud mefirmes, almas viriles y nobles no contaminadas por el virus maldito que la tiranía ha invectado en en el organismo nacional.

Rea juventud robusta, esa juventud que se axfixia en el me-

El actual Dictador sueña con llevar su funesta influencia hasta cargarse de impedir la realización de tan infames ambiciones, acora- tario, Aniceto Moreno; Pro-secre- - "La Opinión Pública" de San

Atención.

Las personas que durante el presente mes de Agosto no manden cuborradas de nuestras listas.

das aquellas personas que habiendo hemos venido á la lisa periodísti- generación cumpla en lo futuro con que parece, inocultable, en cada padignado devolverlo y hayan seguido fo de las masas; nosotros que le desde su más tierna edad, los cillamente imbecilidad. Con los im- tensión del término, contra quien Juez, quien, colérico, contestó las recibiendo nuevos números.

Al pueblo de Coahuila Prof Antonio L. Treviño.

brir sus subscripciones, quedarán nuestros humildes esfuerzos para Treviño. coadyuvar con la prensa indepen-Tienen la obligación de enviar diente por la regeneración del es la que más tarde regirá los des- na sus columnas, que se desborda el importe de sus subscripciones to. pueblo mexicano; nosotros que tinos de la Patria; y para que dicha incontenible de sus ocho planas, recibido un ejemplar no se hayan ca para colaborar en pro del triun- estos deberes, se necesita incuicar- labra y en cada línea, se llama sen-

individuales; nosotros que lucha- gran Juárez nos legara." mos y lucharemos porque el derecho del Sufragio lo ejercite el la Federación Internacional de Liciudadano con la santa libertad brepensadores en España, Portu- toral del Estado de Coahuila, acor- mero de distinguidos asesinos y laque enaltece a los países demó- gal y América, nos ha favorecido dado por la Convención verificada cratas, no versamos jamás con con la inmerecida distinción de re- en la Capital de la República, el la Penitenciarsa de Saltillo. indiferencia, la valiente y noble producir questro artículo "Los Médía 22 de Mayo del año en curso, dadanos piensa el gobernador de

Los demás Estados de la República Mexicana, no deben olvi- rece un extenso y razonado comendar la senda que hoy nos traza y tario que termina así: de los límites que marca la ley, pasos de su frontera, donde se ve sostiene actualmente una lucha y se espía diariamente á su gobierresolverse en una completa victoria para la causa popular.

ceptará transacción alguna con zález."

huila que vuestra actitud es aplan- principió á publicarse en la ciudad dida hasta en las regiones más de México el 1º del actual, en un te abnegados coahuilenses, que rechos del Pueblo y de la Prensa vuestra suerte es la suerte de la Independiente' se ocupa bondadoansían la libertad.

LA REDACCION. El Bien Público .- Oaxaca.

-La prensa asalariada del Estado de Coahuila y los periódicos que sas partes de la República, con dolosa insistencia atribuyen propósitos revolucionarios á los dignos coahullenses que se oponen á reelección de Miguel Cárdenas.

Pretende esa prensa disculpar destruir la oposición é impedir que el pueblo tome participio en las

«Monterrey News,» de Monterrey tas, propalan escandalosas é infunnistas de odiosas represalias.

Se nota palpablemente que esas bio acostumbrado. hojas lo mismo que las subencionadas de Nuevo León y Coahuila cos de Miguel Cárdenas llamar obran obedeciendo idéntica cou bandidos á los que no aceptan la signa, que de segura proviene de tiranía del susodicho ladrón. El Reyes quien tiene gran interés en degradado Dr. David Cerna es el do de sitio.

que organicen un Club político con- los ciudadanos aprehendidos en Sa-

entusiasmo la patriótica iniciativa dida de su envilecimiento, insulta gano de un Círculo Liberal que no absoluto, circunstancia que del Sr. López.

nes verificadas en el seno de la So- apreciaban á Cerna les parece tociedad "Benito Juárez y Sebastián davía inconcebible que este indivi- del gobierno teocrático de Aznar día invadir las funciones del Juez. Lerdo de Tejada," la nueva Mesa duo haya podido rebajarse tanto Cano para poder meter las manos á lo cual se oponía éste, y todo Directiva quedó integrada de la por los \$30,000.00 que le prestó manera sigiente:

Presidente, Asencio Soto; Secre- nios.

siguientes lineas para que se conoz- nos á ocupar de ese papasal; ese tre en el Poder. El es el origen á Cano y á Zetina. En el momento Nosotros que hemos reunido can las ideas que animan al Sr. desecto enorme, lastimoso, irreme- de todas las calamidades públicas de las aclamaciones acertó á pa-

y el respeto á todas las garantías tad igualdad y fraternidad que el rrapateador de "La "Opinión" es.

-"Las Dominicales," organo de el mismo Juan Pedro Didapp. de evitar las injusticias'

Al calce de dicho artículo, apa-

"¿Y qué decir de Porfirio Díaz, 20 y 30 respectivamente, Sres. Lic

—Las más cumplidas gracias enviamos á nuestros apreciables cole- rijan en todos los asuntos que se oposicionista, y llevado á la Pent-Tenemos fe en que los próxi- gas "La Libertad" de San Diego, relacionan con los trabajos electo mos comicios en Coahuila, serán Texas y "El Mensajero" de Phor- rales. un loable ejemplo y un poderoso nix, Arizona porque se sirvieron aliciente para los pueblos de Mé- reproducir nuestros artículos "Raxico. Tenemos fe en que el Esta- mon Corral" y "Perversidad del do vecino de «Nuevo León,» no a- Gobernador Joaquín Obregón Gon-

-- "El Pequeño Campeón" vale-Adelante dignos hijos de Coa- roso periódico oposicionista que

Sus redactores huyen de pueblo en pueblo para ponerse á cubierto de la ley de la fuerza, hasta verse obligados á ir á respirar un ambiente extranjero, buscando allí la protección de la bandera de las estrellas.

tiene la suficiente independencia y honradez para flagelar á los reyezuelos que, apoyados en la ley suprema del poder, vejan y extorsionan á sus gobernados.»

Es alentador que el citado colega, conociendo los peligros que amenazan á la prensa oposicionista, se lance á la arena de combate con el propósito de sostener un programa de absoluta honradez é indepandencia.

Lo felicitamos por su civismo por su temerario arrojo.

-Gran número de publicaciones nuevas nos han visitado última. mente entre las que descuellan por su valentía "Justicia" de Monclova y «El Liberal» de Del Río, Tex., ambas de oposición y consagradas á combatir la reelección de Miguel Cárdenas.

Con gusto establecemos el cam-

-Está de moda entre los eunufianescamente -á los oposicionistas sagrado á velar por los verdaderos binas no son revolucionarios ni co- nombre de liberales, publican una Zetina une de sus acostumbrados sa parecida, pero á pesar de eso, hoja titulada «El Espíritu Públi- atropellos. Zetina quiere gober-Esperamos que sea aceptada con con una desfachatez que da la me- con que se hace aparecer como 6r- nar en Hecelchakán como soberarudamente á aquellos honrados ciu--Conforme á las últimas eleccio- dadanos. A algunas personas que Cárdenas del fondo de sus latroci-

-Con gusto hemos leído las Ba- nos consejos, tontos por supuesto, cía M, pues la misma oprobiosa tusiasmo alguno, Zetina hizo cirses Orgánicas del "Colegio Acuña" que no nos hacen la menor falta, tiranía pesa sobre el pueblo, lo cular alcohol entre los manifesque en Saltillo dirige el ilustrado Encontramos en "La Opinión" un que viene á coofirmar la opinión tantes hasta embriagarlos. En tal desecto capital que eclipsa todos los general de que solamente cesa- estado se dijeron discursos en Del citado folleto retiramos las otros, y que nos impedirá volverdiable que se descubre al primer y por eso nada se remedia con la sar por el lugar de la reunión "La generación que se levanta vistazo en el infeliz colega, que lle ausencia de los demás tiranuelos. de ebrios el Lic. Pastor Bautista

sin pizca de duda, más idiota que

Lie. Mariano González; Secretario,

de sus Agentes, tres mil carabinas bre. Esto no amenaza el orden ni es cosa ilícita ó punible. En cambio, los oposicionistas que se reumaldiciones y atropellos.

-El Sr. D. Emilio Rivero Echea- ta garay, de Tampico, hermano del periodista asesinado por orden del l Diputado Longoria, con aprobación de Pedro Arguelles, pidió amparo contra la sentencia en que se absolvía á los asesinos del citado periodista. Lejos de obtener el amparo, dor que se publica en El Paso, Texas bajo la dirección del conocido perioel Sr. Rivero Echegaray fué mul- dista D. Lauro Aguirre, efrece rega-Por qué? Porque ha tenido y tado por el Juez Ranulfo Pérez lar el primer tomo de "Las Memorias Montaño, lacayo de Arguelles. El asunto ha pasado á la Suprema Corte. Como se trata de dejar im- Porfirio Díaz punes á los asesinos de un periodista independiente, es seguro que tir la Dictadura, son los siguientes: este corrompido Tribunal, por complacer al Dictador, confirmará la negación de amparo.

-Cárdenas á imitación de lo que hiro Bernardo Reyes en la última campaña electoral que se verificó en Nuevo León, ha ordenado que -El "Comité Directivo" Elec- seau puestos en libertad gran núdrones que extinguían condenas en

actitud del pueblo coahuilense, xicanos en Texas. El Consul pue- ha quedado definitivamente insta- Coahuila organizar en su honor lado en Torreón, constituido por el ruidosas manifestaciones populares siguiente personal: Presidente, Sr. y obtener un triunfo desicivo en las próximas elecciones

-Las arbitrariedades más escan-Sr. Prof. José Gálvez; y Vocal 10, dalosas están en Coahuila á la orden del día En Gigedo fué apreel pueblo de Coahuila, quien con que ha hundido á los ciudadanos de Luis García de Letona, Francisco hendido el Sr Antonio Santos, virilidad, con valor civil y dentro su país en ese menosprecio, á dos I. Madero y Catarino Benavides, Presidente del Club oposicionista, La instalación de este Comité se pronducido por la Acordada á C Porfirio Díaz. Puede decirse que ha puesto en conocimiento de los la muerte paso muy cerca del Sr. coaliullenses que forman el Partido Santos. En Villa Arteaga Iné a-Independiente, para que á él se di- prehendido el Sr. Ildetonso Cepeda, tenciaría de Saltillo, dond estuvo rigurosamente incommuneado por dos días, después de los cuales luc--Miguel Cárdenas ha comprado puesto en libertad porque los banen los Estados Unidos, por medio doleros del Gobierno, no tuvicion materialmente pretexto para retenerlo en prisión. De C. Guerrero y medio millón de cartuchos; ele- fueron conducidos á C Porfirio mentos con que cuenta triunfar en Díaz los oposicionistas Mauricio las próximas elecciones de Septicm- Uruñuela y Severo Pérez, que continúan rigurosamente incomunicados en la Cárcel Pública de la últi ma población En Allende, Múzquiz, Hondo y otros lugares, los onen pacificamente en Club para posicionistas han sufrido brutales tratar asuntos políticos, sí son tras- atropellos de parte de las autoridatornadores de la paz y acreedores á des. Se ve en todo esto la infleucia de Bernardo Reyes, director en Coahuila de la política reeleccionis-

Este importante diario libre-pensade D. Sebastián" á quien le pague adelantado un año de subscripción, y a quien le anticipe el valor de un semestre, le obsequiará "El Verdadero

Los precios de Subscripción de ese enérgico diario consagrado á comba-

Por un semestre Por un año. ,,2 00 ,, Dirección postal P. O Box 125, El Paso, Texas.

Corrupcion)

Las Autoridades protegen a los Esclavistas.

pésimos antecedentes.

Círculo está formado de abogadi- los dos funcionarios. llos y medicastros sin clientela, dano. Nada más falto de veraci- dió á cometer un atropello.

calamidad ran los males que aquejan al país honor del clerical Gobernador.

persegulmos el imperio de la ley principios regeneradores de liber- béciles no se puede tratar, y el ga- se han elevado que jas fundadas injurias.

Cuando la muerte fué en auxi-, al Gobernador Aznar Cano, sin lio del sufrido Estado de Campe- que este mal funcionario haya che llevándose al crapuloso Luis puesto coto á los desmanes de su García Mézquita, Gobernador que | colaborador bandolero. De Zetifué de dicho Estado, creyó el na se sabe que cierta vez redujo pueblo campechano que nuevos á prisión á una honrada señora horizontes se abrirían á su felici- para obligarla á que consintiera dad. Pero no fué así. El Dicta- en la deshonra de su hija. Cuandor se encargó de sustituir con do la señora se encontraba en el un eunuco al lacayo muerto, y con calabozo, llorosa y afligida, fué á mengua de la soberanía de Cam- verla personalmente Zetina á hapeche, ordenó á la Legislatura cerle la odiosa proposición, amedel Estado que nombrase Gober- nazándola con castigos severos si nador interino á Tomás Aznar no consentía en regalarle á su Cano, insignificante personaje hija para deshonrarla. La desque Coahuila sea declarada en esta- que más alharaquea injuriando ru- que ofende los sentimientos libe- venturada madre rechazó indigrales del pueblo con sus ligas con nada la asquerosa proposición del la clerigalla. Aznar Cano es un bandido, sufriendo por ello mu--El incansable propagandista con el epíteto citado que, más que devoto recalcitrante que oye misa chos días de reclusión. La señora del credo liberal D. Victoriano Ló- á nadie, le convendría al referido diariamente y es, además, padri- se quejó, pero como de costumpez ha invitado á los mexicanos re- doctor. Cerna sabe perfectamente, no de consagración del Obispo bre, no fué castigado el tiranuelo, sidentes en Rosebud, Tex., para y hasta mejor que nosotros, que Francisco Mendoza, hombre de que además, es un famoso la-

El 23 del pasado Julio cometió en realidad no existe, pues esos había originado un rompimiento serviles ni son liberales, ni hon- entre él y el Juez de la Instancia, rados, ni buenos campechanos. Justo Pastor Bautista, pues con Buscan un empleo á la sombra frecuencia el Jefe Político pretenen los bolsillos del pueblo. Ese ello provocaba un odio sordo entre

El Jefe Zetina buscaba una ov llaman al mocho Gobernador, portunidad para humillar á su riliberal, probo y conspicuo ciuda- val, y no encontrándola, se deci-

Julio, y para que los manifestan-La situación de Campeche no tes se entusiasmaran, ya que Azha variado con la muerte de Gar- nar Cano no puede producir encuando Porfirio Díaz no se encuen- terminando todos ellos con vivas En Hecelchakan hay gran exci. que iba acompañado del Lie. Ma. tación con motivo de los atenta- nuel García Sabido Los ebrios dos llevados á cabo últimamente para mortificar al Lic Bautista por el Jefe Político Rafael H. Ze- extremaron sus aclamaciones al tina, un bandolero en toda la ex- bandolero Zetina é injuriaron al